

**Kamer
van Volksvertegenwoordigers**

ZITTING 1974-1975

4 DECEMBER 1974

WETSVOORSTEL

tot wijziging van het koninklijk besluit van 13 augustus 1971 betreffende de modaliteiten voor de raadpleging van de Commissie tot regeling der prijzen.

(Ingediend door de heer Levaux.)

TOELICHTING

DAMES EN HEREN,

Het ocliang van de beslissingen i.v.m. de prijzen van de produkten en diensten, zowel in de particuliere als in de overheidssfeer, en de sociale, economische en politieke terugslag ervan op alle aspecten van het leven in dit land worden door niemand betwist. Het lijkt ons dan ook normaal dat de Wetgevende Kamers het nodige toezicht kunnen uitoefenen op de handelingen van de Regering in deze delicate aangelegenheid. Een toezicht a posteriori heeft in dit geval uiteraard slechts een theoretische betekenis. Het verdient daarom aanbeveling dat de Regering en de Minister van Economische Zaken, alvorens enigerlei beslissing op het gebied van de prijzen te nemen, het advies van het Parlement inwinnen telkens wanneer de Commissie tot regeling der prijzen er niet in slaagt tot een eenparig of bevriddigend akkoord te komen of wanneer de Minister om diverse redenen het door die commissie uitgebrachte advies niet wil opvolgen.

WETSVOORSTEL

Artikel 1.

In het koninklijk besluit van 13 augustus 1971 betreffende de modaliteiten voor de raadpleging van de Commissie tot regeling der prijzen wordt een artikel 2bis ingevoegd, luidend als volgt :

**Chambre
des Représentants**

SESSION 1974-1975

4 DÉCEMBRE 1974

PROPOSITION DE LOI

modifiant l'arrêté royal du 13 août 1971 relatif aux modalités de consultation de la commission pour la régulation des prix.

(Déposée par M. Levaux.)

DEVELOPPEMENTS

MESDAMES, MESSIEURS,

Personne ne peut contester l'importance des décisions prises en matière de prix des produits et services du secteur privé comme des services publics, et de leurs répercussions tant sociales, économiques que politiques sur l'ensemble de la vie nationale. Dès lors, il nous paraît normal que les Chambres législatives puissent assumer le contrôle nécessaire des actes de Gouvernement en cette matière délicate. Dans ce cas un contrôle à posteriori n'a évidemment qu'une signification théorique. C'est pourquoi il convient qu'avant de prendre toute décision en matière de prix, le Gouvernement et son Ministre des Affaires économiques soient informés de l'avis des représentants élus de la nation quand la Commission pour la régulation des prix n'arrive pas à un accord unanime ou suffisant ou quand le Ministre, pour des raisons diverses, n'accepte pas de suivre l'avis émis par la dite commission.

M. LEVAUX.

PROPOSITION DE LOI

Article 1.

Dans l'arrêté royal du 13 août 1971 relatif aux modalités de consultation de la Commission pour la régulation du prix, il est inséré un article 2bis libellé comme suit :

« Art. 21bis. — Alvorens een desbetreffende beslissing wordt genomen, moet de Minister onder wie de economische zaken ressorteren, aan het advies van de Wetgevende Kamers voorleggen : aangiften van prijsverhoging, de vaststelling van de maximumprijs per produkt of van de hoogst toegelaten winstmarge en de vaststelling van de maximum-prijzen voor het gehele grondgebied van het koninkrijk of voor sommige delen daarvan :

a) wanneer hij oordeelt het advies van de Commissie tot regeling der prijzen niet te kunnen opvolgen;

b) wanneer een derde van de leden (zegge 11) van de genoemde commissie, die de economische en maatschappelijke kringen vertegenwoordigen (zegge 33) zich uitdrukkelijk tegen de haar voorgelegde aanvragen tot prijsverhoging verzet. »

Art. 2.

In artikel 3 van hetzelfde besluit worden tussen de woorden « Van de adviezen van de Commissie tot regeling der prijzen » en de woorden « moet melding worden gemaakt » de volgende woorden ingevoegd : « en eventueel van die van de Wetgevende Kamers, ».

14 november 1974.

« Art. 2bis. — Avant toute décision en la matière, le Ministre qui a les affaires économiques dans ses attributions est tenu de soumettre pour avis aux Chambres législatives les déclarations de hausse des prix, de fixation des prix maxima individualisés ou des limites bénéficiaires et de fixation des prix maximum pour l'ensemble du royaume ou certaines parties de celui-ci :

a) quand il estime ne pas devoir suivre l'avis de la Commission pour la régulation des prix;

b) quand un tiers des membres (soit 11) de ladite commission représentant les milieux économiques et sociaux (soit 33) expriment leur opposition aux demandes de hausse des prix dont elle a à connaître. »

Art. 2.

A l'article 3 du même arrêté, entre les mots « Les avis de la Commission pour la régulation des prix » et les mots « doivent être mentionnés » sont insérés les mots : « et, s'il échet, ceux des Chambres législatives, ».

14 novembre 1974.

M. LEVAUX.